

式 辞

春の風が日ごとに暖かさを増し、校舎周辺の美しい草花が、うららかな春の日差しに映えて、皆さんの入学を祝福しています。本日は、ご来賓にPTA会長 多郎畑 誠 様はじめ、3年ぶりに多くのご来賓の皆様をお迎えし、令和五年度島根県立浜田商業高等学校の入学式を挙げていただけますことを、ここに、衷心より感謝申し上げます。

ただ今入学を許可しました80名の新入生の皆さん、入学おめでとうございます。在校生、教職員一同、心より皆さんの入学を歓迎します。また、保護者の皆様におかれましては、これまでお子様の成長を温かく支えてこられ、これまでの数々のご苦勞を推察し、本日のご入学を心よりお慶び申し上げます。誠にありがとうございます。

本校は、昭和40年、石見地域唯一の県立商業高校として創立されました。「開拓者精神に徹し、気魄と情熱に燃えよ」「学習と部活動の両立に精進せよ」「明朗にして闊達、気品ある校風の樹立に努めよ」という校訓には、強烈な志と行動力、人格の完成と伝統の継承まで謳われています。そしてそれは「未来を切り拓く志を抱き、心身ともに健康で、豊かな心と高い知性をもった生徒を育てる」という教育目標にまとめられており、これまでの一万二千名を超える卒業生は、在学中には学業と部活動等において輝かしい実績を残すとともに、卒業後は、産業界ならびに地域の有意な人材として活躍しています。本校は現在「さわやか浜商」をスローガンに、ビジネス教育や情報教育をとおして地域の活性化に貢献できる知徳体のバランスのとれた豊かな人間力を備えた人物の育成を目指しています。これまでこの地域を支える学校としての役割を果たして参りましたが、その役割は今後も変わることがないでしょう。この地域の未来を切り拓くのはここにいる浜商生たちです。この地域の未来は君たちの双肩にかかっていると云っても過言ではないでしょう。

本校の魅力は、大学から就職まで様々な進路選択が可能だということや、多くの資格取得が可能であること、勉強や部活動以外にもやりたいことがあればそれができるということです。新入生の皆さんは3年後、どのような自分になっていたいでしょうか。

新入生の皆さん、皆さんは厳しかった高校受検という節目を自身の力で乗り越えてここにいます。どうか自信をもってください。これまでの学力や運動能力に多少の差があっても問題ありません。皆さんは今、新しいスタートラインに立っています。これからの3年間で数多くの貴重な体験をして大きく成長し、なりたい自分になることができます。そのような皆さんに私から願いがあります。「志」をもって充実した日々を送ってほしいということです。

「志」とは、心に決めた目標や目的、信念のことです。「志」の動詞「こころざす」は、心がある方向を目指す意味の「心指す」が語源で、漢字の「志」の士は、進み行く足の形が変形したもので、心が目標を目指して進み行くことを表しています。皆さんには、なりたい将来の自分をイメージして、できるだけ早く自らの進む方向を見つけ、具体的な目標を設定して、この3年間を押し進んでほしいと願っています。

先日の終業式で在校生に話したことを、新入生の皆さんにもお話しします。先月行われたワールド・ベースボール・クラシック(WBC)では、日本中が感動に包まれました。私も元気をもらいました。侍ジャパン優勝の立役者で、MVPを受賞した大谷翔平選手は、「マンダラチャート」と呼ばれるシートを活用して目標を達成してきた話は有名です。実

際に、右横のマスに「スピード 160 キロ」と書き込み、3年夏の県大会で高校生初の 160 キロを達成しました。また、彼が高校生だったとき、野球部で配られた「人生設計シート」の 27 歳の欄に、「WBC 日本代表 MVP」と書き込みました。計画より 1 つ歳を重ねた 28 歳の今年、初の WBC 日本代表入りだけでなく、MVP まで「設計シート」通りに達成しました。

皆さんも自分の目標を達成するには、大谷選手のようにできるだけ具体的に、また、少し高い目標を設定すると良いようです。計画のない目標は、ただの願いごとにすぎません。ひとつの目標を達成するために必要な要素を細分化して、達成までの道のりを計画してください。

しかし、私が大谷選手を真に尊敬するのは、その能力以上に、その人間性です。チェコのチームに対するさりげない心遣い、決勝リーグで見せたチームを鼓舞するパフォーマンス、試合後に語った子どもたちへのメッセージなどに、他者を思い遣る大谷選手の人となりがよく現れていました。そのような人間性が備わっているからこそ、このような大きな目標が達成できたと言えるのかもしれない。

肝心なのは「やる気」、どれだけ「本気」で事に打ち込めるかだと思います。人間力を高めるよう高校生活を充実させてください。皆さんに大いに期待しています。結びに、私ども教職員が全力を尽くして教育に当たる決意を表明し、保護者の皆様に、本校の教育活動へのご理解とご支援をお願い申し上げるとともに、新入生の皆さんが今日の喜びを忘れず浜田商業生としての自覚をもち、充実した高校生活を送れることを切望し、式辞といたします。

令和 5 年 4 月 1 1 日
島根県立浜田商業高等学校
校長 平野 謙二